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7 月 15 日上午，大祥区火车南站街
道桔园社区，居民申银秀正在菜地里摘
菜。菜地周围，由竹子编制的篱笆墙简洁
通透、美观整洁。“竹篱笆围起来，菜地不
仅美观了，也更安全，竹篱笆墙本身也是
一道风景线。”申银秀连连称好。

围住菜地的别致篱笆墙来自市疾
控中心的对口帮扶贫困村——洞口县
大屋瑶族乡高峰村。在市疾控中心的牵
线搭桥和经费支持下，一道篱笆墙，既
解决了社区菜地规范问题，也助力高峰
村的村民尤其是贫困户增收脱贫，一举
两得。

萌生一个好点子

今年66岁的申银秀因拆迁安置到桔
园社区，刚来时这片菜地已经种了很多
菜了，她也挑了两块空地。如今，她的菜
地里种有豆角、丝瓜、黄瓜等蔬菜，平时
的小菜钱是省下来了。

今年，我市将迎来获得“国家卫生城
市”称号后的首次复审。为了加快社区整
改步伐，改善市民生活和工作环境，夯实
复审工作基础，按照我市迎“国卫”复审
工作的要求，市疾控中心与桔园社区建

立了帮扶关系。其中，有一项工作任务便
是：规范菜地，实行标准化围栏。

帮扶关系一建立，市疾控中心党委
书记、主任胡邵华高度重视，第一时间带
队来到桔园社区进行实地调研，组建了
以副主任岳军为组长的工作组，直接与
社区对接相关工作。

了解到社区菜地需要安装竹篱笆墙
来规范管理，岳军立刻想到了一个一举
两得的好方法：采购市疾控中心的对口
帮扶贫困村——洞口县大屋瑶族乡高峰
村的竹子，来解决桔园社区的菜地围栏
之需。

走出一条好路子

洞口县大屋瑶族乡高峰村现有住户
266 户 1014 人，有建档立卡贫困户 80 户
233 人，2014 年至 2019 年间已经脱贫 76
户，今年预脱贫4户，共5人。该村盛产竹
子，山林面积达1.5万余亩，其中80%以上
是竹林，直接售卖竹子和加工竹夹板是
村民的重要经济来源。

作为驻村帮扶工作队的队长，市
疾控中心应急办主任杨石清接到岳
军的电话后，第一时间与村里沟通并

促成制作竹篱笆为我市“创文巩卫”
作贡献。

村民尹显华因患精神障碍疾病，离
不开药物治疗，是今年预脱贫人员之一。
他跟哥哥尹显龙一家共同生活，平时跟
着哥哥嫂嫂一起种田，做竹夹板。接到这
单业务，兄弟俩都很高兴，铆足了劲上山
砍竹子，然后根据要求的尺寸规格做好
竹篱笆。这次通过竹子销售和劳务输出，
兄弟俩增加收入2000多元，“既卖了竹子
还有工钱挣，太感谢了”。

此次，市疾控中心为桔园社区制作
了340多米长的竹篱笆墙，材料费、劳务
费、运输费等共花费了17000多元。

“2016年创卫高峰期时，长1米、高1
米的竹篱笆墙要85元。这次没有中间商
赚差价，只要 50 元，物美价廉。如有需
求，欢迎与我们联系。”面对记者，岳军
算起了经济账，且不忘为高峰村“打广
告”招揽更多生意，为村民脱贫致富尽
一份力。

市疾控中心牵线搭桥，从对口帮扶贫困村采购竹子编织篱笆墙，既解了社区菜地

规范难题，又助贫困户带货增收

一根竹子 巧解两个难题
邵阳日报记者 胡 梅 通讯员 李睿佼

邵阳日报讯（记者 宁煜
罗俊）7月14日晚，邵阳农信系
统“最美奋斗者”文化巡回宣讲
活动第四站来到隆回农商银行。

来自隆回农商银行的宣讲
者丁庆衍以“温度”为题，向现场
听众讲述了自己在寒冬热心服
务卖菜老大爷，并逐渐成为其知
心人，老大爷用蛇皮袋装着几百
张1元、5元、10元的钞票去存
钱，用最质朴的方式表达对农商
行的认可与信任的故事。

另一名宣讲者讲述的则是
隆回农商银行支农支小，帮助
困难农户解燃眉之急，助其实
现脱贫的故事。荷田乡玉屏山
上的建档立卡贫困户马登峰，
2013年在亲朋好友的帮助下开
办了一家养殖场，没想到不久
后遭遇惨烈的生猪周期性价格
下跌，不幸破产。隆回农商银行
荷田支行伸出援手，帮助马登

峰办理10万元的养殖贷款和5
万元的扶贫免息贷款。依靠这
笔资金，马登峰重整旗鼓，调整
经营思路，实现扭亏为盈，摘掉
了“穷帽子”，还清了贷款，成了
村里脱贫致富的先进代表。后
来，该支行又主动提供信贷支
持，帮助马登峰扩大生产，并在
其妻子患病人手短缺的情况
下，主动帮他拓宽销路。农商人
始终情系“三农”，用手握手的
承诺、心贴心的服务传递着点
滴温情，赢得了老百姓的口碑。

这些发生在农商行基层工
作人员身边的故事温暖人心，
催人奋进。听完宣讲后，桃洪镇
支行行长温勇表示：“在今后的
工作中，我们将继续发扬农信
人爱岗敬业、奉献担当的精神，
始终不渝践行‘建设有温度的
百姓银行’这一愿景，更好地为

‘三农’服务。”

温情故事催人奋进
——邵阳农信系统“最美奋斗者”文化巡回

宣讲系列报道之四

邵阳日报讯（记者 刘波 通讯员 吴军民
王希文） 7月14日，市交通运输局召开的重点工
作暨半年工作调度会透露：1至6月，全市交通运
输固定资产投资完成10.53亿元，为全年省定目标
的51.2%，基本实现“时间过半、任务过半”。

今年以来，我市交通运输系统全力克服新冠
肺炎疫情带来的不利影响，积极作为，交通运输项
目建设、“十三五”全国干线公路养护管理评价、交
通运输安全生产等工作均取得重大进展。

1至6月，全市干线公路完成投资3.01亿元，
农村公路完成投资5.19亿元，路网改造完成投资
2.17亿元，站场建设完成投资1337万元，水运建设
完成投资215万元。截至6月26日，全市共完成自
然村通水泥路412公里，为2020年重点民生实事
通组公路考核任务的118%，提前超额完成自然村
通水泥路省定考核任务。截至6月底，白新高速公
路征地拆迁共完成红线内征地协议签订4357亩，
完成率达到100%，项目全线两个标段施工单位均
已进场。永新高速、呼北高速、城龙高速前期工作
正在稳步推进，全力争取年内开工建设。

1至6月，全市普通国省干线公路完成优良率
达89.12%，其中路面使用性能指数PQI值89.49，
公路养护、路网结构工程、“十三五”全国干线公路
养护管理评价等各项重点工作正全面推进。

今年以来，我市交通运输安全生产形式平稳
向好，疫情防控扎实有效，交通问题顽瘴痼疾集中
整治成效凸显。1至6月，市交通运输综合行政执
法支队共查处各类违法违规行为330起，报请公
安机关依法实施刑事拘留1人、行政拘留1人，市
区非法营运现象得到有效遏制，出租车文明经营服务水平明显
提升。

市交通运输局负责人表示，下半年，全市交通运输系统将继
续推进项目建设、行业安全治理体系建设等工作，坚决完成全年
各项目标任务，为全面实现建设全国区域性交通枢纽之城的宏
伟蓝图添砖加瓦。
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邵阳日报讯 （记者 刘波 通讯员
汪庆华 陈沐） 7月15 日7时许，邵阳
经开区亚太宝隆产业城项目工地负责人
赵许求来到工地。在这个大热天里，他直
接走到电控室，将工地雾炮机、洗车槽和
围挡喷雾等防尘设备通上电，整个工地
立即水雾弥漫。

只要上工，就第一时间打开防尘设
备，这已经是赵许求的工作常态。“这样
可以减少扬尘现象，为工友们提供一个
良好舒适的施工环境。”赵许求表示，要
通过严格落实“六个百分百”，全力争取

打造出蓝天保卫战样板项目。
邵阳经开区亚太宝隆产业城项目由

南方建设工程有限公司承建。去年 4 月
开工伊始，该公司项目部就把打好“蓝
天保卫战”工作放在突出位置，先期投
入 100 多万元，第一时间对工地施工道
路进行硬化，建好了洗车槽和 400 余米
的围挡，加装了围挡喷雾设施，购置、调
配了一批洒水车、雾炮机、喷淋等扬尘
防治设施工地。

开工后，该项目工地严格按照蓝天
保卫战“六个百分百”要求，做到工地周

边全部设置围挡，物料堆放做到全覆盖，
土方开挖湿法作业、路面硬化、出入车辆
清洗和建筑垃圾（渣土）车密闭运输率都
达到100%。

因为工地内还有开挖作业，工地的
道路内难免留存渣土。工地项目部专门
安排5名清洁工人，全天候在工地内进行
巡查，只要发现道路上有渣土，就马上清
扫、清洗。为了降尘和土方开挖湿法作
业，目前工地一天需要耗水50至60立方
米。为保障场内道路湿润，每天洒水车都
要洒3车水。即使代价再大，也要做好扬
尘防治，落实蓝天保卫战要求，彰显企业
的责任和担当。

邵阳经开区亚太宝隆产业城项目严格落实“六个百分百”

全力打造“蓝天保卫战”样板项目

邵阳日报讯（记者 宁如娟
通讯员 张梅） 7 月 16 日上
午，市区双拥路邵州路口至敏
州路口段东侧，数台挖掘机、钻
机等工程车辆正配合作业，完
成该路段人行道结构层拆除作
业，加速推进人行道提质改造
工程。

双拥路人行道提质改造工
程负责人何轶君介绍，双拥路
邵州路口至敏州路口段两侧人
行道上，共铺设有1.5万平方米
的人行道板砖，均为花岗岩
板。近年来，因车辆停放、碾压
等原因，该路段不具备停车条
件的人行道板砖出现大面积松
动甚至破损，该公司多次修复
却效果不佳。尤其是东侧人行
道，其基础层已破损严重，无法
继续使用。根据该路段人行道
现状，市市政工程总公司决定
对其实施改造工程，升级市民
出行体验，维护城市形象。

7 月 15 日，市市政工程总
公司正式启动双拥路人行道提
质改造工程。当前，市政工人
已在道路两侧人行道周围安装

了市政施工围挡，实行全封闭
施工作业，施工期间禁止车辆
驶入人行道内停放。在全封闭
施工状态下，市政工人在两侧
人行道同步开展人行道拆除作
业，加快工程施工进度。预计
9 月底前，该路段人行道提质
改造工程可全面完工。

何轶君表示，该公司将全
面拆除道路东侧人行道的结构
层，重新修建结构为10厘米碎
石垫层+18厘米水泥混凝土基
层+3厘米水泥砂浆粘结层+5
厘米花岗岩板的人行道，确保
沿线人行道结构更牢固。在道
路西侧人行道，只拆除铺装层，
再重新铺设人行道板砖，集中
解决人行道板破损问题。同
时，对于两侧人行道停车位区
域，将用厚 8 厘米的植草砖代
替花岗岩板，并播撒草籽，让其
具备更好的停车条件，避免道
板被车辆损坏。其中，双拥路
步步高商场附近的停车区域，
将在巩固原混凝土层的基础
上，铺设沥青混凝土，满足市民
停车需求。

双拥路人行道提质改造启动

退捕渔船被吊装上岸等待拆解。 邵阳日报记者 申兴刚 摄

邵阳日报讯（记者 肖燕 通讯员
王亚峰 曾琳） “我已经捕鱼十多年
了。政府发出禁捕退捕通知后，我非常
支持。”7月16日上午，在北塔区集中拆
解退捕渔船现场，77岁的渔民刘德钦表
示很赞成政府的退捕行动，还说服其他
渔民共同响应，因为这是为了大家好。

北塔区畜牧水产事务中心主任蔡
佐检介绍，当天，该区对全区所有持证
兼业的11户渔民的退捕渔船进行集中

拆解，提前完成上级安排的任务。
为有效恢复北塔区长江流域重点

水域（资江段）水生生物资源，做好该区
长江流域重点水域（资江段）禁捕退捕
工作，该区提前部署，制定方案、下发有
关通知，成立专门小组。通过宣传发
动、前期摸底、精准识别、审定公示等环
节，全区持证兼业渔民均已同意退捕，
同意对退捕渔船进行拆解。

下一步，该区将坚持市场就业与

政策帮扶就业相结合，支持退捕渔民
转产就业。该区将开展劳动技能培
训，提高渔民转产就业能力，确保每位
有就业和培训意愿的退捕渔民都能掌
握一门实用技术。同时，还将对全区
无证捕捞渔船进行清退，以全面完成
该区长江流域重点水域禁捕退捕任
务。按照市委、市政府的工作要求，该
区已提前完成所有持证专（兼）业渔民
的退捕工作。

别了，河鱼！
别了，渔船！

渔民退捕上岸 渔船集中拆解

渔民刘德钦在正被拆解的渔船前拍照留念。
邵阳日报记者 申兴刚 摄


